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Le mot du Maire 
Le Conseil Municipal et moi-même, vous présentons le bulletin municipal de 

l’année 2024. 
 
Cette année au 1er Trimestre, nous avons vu arriver la fibre « que pas mal de 

monde attendait » qui nous a pris un temps certain pour sa mise en place : organisation 
des travaux avec les sociétés et autres. 

 
Le 02 juin nous avons accueilli la 28ème Rando de la Piège ce fut un coup d’essai 

pour la commune et il a été transformé, nous avons reçu 850 participants et 
l’organisation fut une réussite. 

 
Au sujet de la rénovation énergétique de notre espace associatif malgré un 

contexte financier difficile. 
Nous allons lancer le Marché Public début 2025 et normalement les travaux 

débuteront en juillet et dureront 1 an cela est un calendrier estimatif. 
 
Cette année a été marquée par deux ouvertures : un atelier de sophrologie et un 

atelier de fabrication de bijoux fantaisie, je salue Mesdames Cavaillès et Alasset pour 
leur initiative ainsi que tous les autres artisans pour leur esprit entrepreneurial qui se 
développe de plus en plus sur notre commune. 

 
Nous avons eu aussi la naissance d’une nouvelle association Pilouchat avec 

laquelle nous avons travaillé ensemble pour lutter contre la prolifération des chats 
dans le respect de la vie animale. 

 
Je remercie toutes les bonnes volontés qui contribuent à l’entretien et à 

l’animation du village : Comité des fêtes et bénévoles spontanés. 
 
J’ai également une pensée pour Marc Brousse qui a été conseiller pendant 31 

années il était toujours présent pour rendre des services à la commune et à la 
population. Merci à lui. 

 
Chers Baragnols ne doutez pas que nous mettons tout en œuvre pour que la 

commune continue à prospérer et à évoluer. 
 

Je vous souhaite une bonne lecture et de bonnes fêtes de fin d’année. 
Et je vous présente mes meilleurs vœux pour 2025. 

 
 

        Le Maire,  
        Pascal ASSEMAT 
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Les séances du Conseil Municipal 
 
Depuis le 1er juillet 2022, la publication électronique des actes est la formalité de publicité de 
droit commun pour les communes de plus de 3 500 habitants et les EPCI à fiscalité propre, 
qui doivent publier leurs actes sur internet pour déclencher leur entrée en vigueur. 
 
Les communes de moins de 3 500 habitants bénéficient d’une dérogation à cette publication 
en ligne. Mais par délibération du 30 juin 2023, le conseil municipal a délibéré en faveur d’une 
publication en ligne pour les actes règlementaires. 
Vous pouvez désormais consulter les publications officielles en ligne sur le site internet de 
la commune dans l’onglet « Open Data » :  
http://baraigne.fr/comptes-rendus-des-conseils-municipaux/ 
 
Le compte administratif 
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Etat Civil 2024 

Naissances 
 
Naël AUMONT né le 27 juin 2024 

« La légende raconte que du premier rire d’un enfant 
naissent, des pétales de fleur de pissenlit, les fées !!!... » 

Décès 
 
Baptiste PORTAL décédé le 11 janvier 2024 
Antonin FONTVIEILLE décédé le 05 mai 2024 
Marc BROUSSE décédé le 16 novembre 2024 

« Si tu aimes une fleur qui se trouve dans une 
étoile, c’est doux la nuit, de regarder le ciel ! » 

Antoine de Saint Exupéry 

Mariage 
 
Louis CERVONI & Marine HORAK le 04 Mai 2024 

« Quelque grief qu’on ait contre le mariage, on ne 
saurait lui refuser d’être une expérience. » 

Oscar Wilde 
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Nouveaux Baragnols 
 
Sabine KREUZER au 3 Rue des Mimosas 
Famille URENA au 9 Chemin du Moulin 
Isabelle CARON au 4 Place du Plô 
Famille MICHALON/FUHRER au 1 Chemin d’Encoumet 
Famille LEGROS/PIQUES au 2 Impasse du Forgeron 

« Les déménagements sont les mouvances de 
l’existence. Ça bouleverse, ça empêche l’habitude… » 

Louise Portal 



 

4 
 

 

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  

 

Bulletin 
Municipal 

 

Infos diverses 2024 

Secrétariat de Mairie 
 
Nathalie FAURE secrétaire de mairie 
vous accueille aux horaires indiqués ci-
dessous : 
Le secrétariat de mairie est ouvert : 

- lundi de 14h00 à 17h00 
- jeudi de 14h00 à 17h00 

 
N° téléphone : 04 68 60 15 13 
Mail : commune.baraigne@orange.fr 
 
A noter que Monsieur le Maire Pascal 
ASSEMAT est présent afin de 
s’entretenir avec vous aux jours 
d’ouverture de la mairie de 15h30 à 
17h00 
 
Pour ceux qui le souhaitent et qui ne 
l’ont pas encore fait, vous pouvez 
communiquer votre adresse mail (1 
seule par foyer) afin de recevoir les 
informations municipales. 
La secrétaire de mairie est bien 
présente en mairie également le mardi 
après-midi, mais elle ne reçoit pas le 
public, travail en interne uniquement. 

Site Internet et Page Facebook 
 
Le site Internet officiel de la Commune est 
consultable via le lien suivant : 
http://baraigne.fr/ 
 

QR CODE de la page Facebook de la Mairie et du site 
Internet de la Mairie 

Foyer Rural 
 
Madame Magali BELTRAN, seconde 
adjointe, gère le planning de 
réservation du foyer rural pour les 
particuliers et les associations 
communales. 
 
Contact : 06 88 45 92 87  
Mail : foyerbaraigne@orange.fr 
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Rando de la Piège 
 
C’était un coup d’essai pour la commune 
de Baraigne et l’essai a été transformé !  
Organisée par l’Association Énergies de la 
Piège, cette 28e édition de la Rando de la 
Piège a rassemblé près de 850 participants 
le dimanche 02 juin 2024.  
Les énergies n’ont pas manqué tant chez 
les salariés que chez les bénévoles de 
l’association qui, comme chaque année, 
aux côtés des élus et des habitants du 
territoire, ont fait de cette journée un très 
bel évènement.  
La présence des nombreux randonneurs 
venus des communes voisines, mais aussi 
des départements voisins, Haute-Garonne, 
Ariège, Tarn, Gers ou Lot-et-Garonne, 
fidèles ou de passage, démontre bien que 

cette manifestation est devenue un rendez-
vous incontournable de rencontres et de 
partages, festif, chaleureux, champêtre, qui 
permet de valoriser le territoire et ses 
produits locaux. 

 

En quelques chiffres, la 28e édition de la 
Rando de la Piège, c’est :  
1 essai transformé pour Baraigne !!! 
놕놅놆녿놀놰놫놬놭놱놮놯뇉뇄뇅뇆뇇뇈뇊 
850 participants heureux 
655 repas servis 
150 flûtes de pain commandées 
80 kgs de saucisse grillée 
45 kms de circuits fléchés 
25 sponsors généreux 
15 producteurs mobilisés 
2 communes impliquées 
1 association reconnue d’utilité locale 
Et surtout… 50 bénévoles très motivés ! 
 
Mélangez le tout avec beaucoup 
d’ENERGIES et vous obtenez la recette du 
succès de la Rando de la Piège !! 

Vous souhaitez rejoindre l’aventure de la 
Rando de la Piège en tant que bénévole 
et/ou randonneur, retrouvez toutes les 
informations : 
https://www.energiespiege.org  
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Actualités 2024 

Article issu de La Dépêche du Midi et rédigé 
par Gilles BERMOND – Correspondant local 
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Composteurs collectifs 
 
Depuis le 1er janvier 2024, les déchets 
biodégradables ne sont plus les bienvenus 
dans les ordures ménagères résiduelles. 
Conformément au droit européen et à la loi 
anti gaspillage de 2020, le tri des 
biodéchets est désormais généralisé pour 
les professionnels et particuliers. Charge 
aux collectivités territoriales de proposer 
des solutions sur leur territoire. 
 
Le traitement des ordures ménagères coûte 
environs 228.90 € la tonne. 
Le compostage des déchets 
fermentescibles est une solution très 
efficace pour réduire sa production de 
déchets, 30% du contenu d’une poubelle 
noire peut être valorisé en compost. 
 
Le compost est un excellent fertilisant 
naturel, pourquoi en acheter lorsqu’on 
peut en avoir gratuitement pour ses 
plantes. 
Il permet aussi une amélioration de la 
structure du sol permettant ainsi une 
meilleure rétention d’eau et des substances 
nutritives. 
Le compost permet aussi 
d’améliorer l’activité biologique du sol et 
par conséquent, favorise le développement 
des micro-organismes qui fixent les 
éléments pour les plantes. 
 
 
 
 
 
 
 
 
Le SMICTOM de l’Ouest Audois 
comprend les communautés de communes 
Castelnaudary Lauragais audois et Piège 
Lauragais Malepère, la prise en charge des 
biodéchets est une question qui ne date pas 

d’hier, indique Hélène Roques, la 
directrice de cet Établissement public de 
coopération intercommunale (EPCI) : 
«ௗNous vendons des composteurs aux 
particuliers pour 20 € depuis 2001. Nous 
n’avons jamais changé le prix. Nous leur 
donnons également un bioseau (un seau pour 
les biodéchets, ndlr). Et si jamais ils n’arrivent 
pas à faire leur compost, il y a notre 
ambassadrice du tri pour les aider…ࣟ».  
« Un succès tardif mais grandissant. Des 
composteurs qui ont, depuis quelques 
mois, beaucoup de succès, souligne Hélène 
Roques. «ࣟJusqu’ici, on en vendait une 
vingtaine ou une trentaine par an. En ce 
moment, c’est une trentaine jusqu’à une 
cinquantaine par semaine…». 
« Le phénomène s’est encore accéléré depuis le 
1er janvier 2024. «ࣟLes gens en demandent à la 
toqueࣟ», assure la directrice du Smictom. Sans 
aucun doute l’effet de cette nouvelle législation, 
selon elle. » 

 
Même si le territoire du SMICTOM est 
«ௗtrès ruralௗ», comme le précise Hélène 
Roques, tous les habitants ne disposent pas 
forcément d’un jardin. 
Pour ce public et face à la nouvelle 
réglementation, l’organisation d’une 
collecte séparée a été envisagée par le 
SMICTOM. Avant d’être écartée. «ௗLe 
problème, c’est le coût. C’est exorbitant et la 
priorité des élus du SMICTOM est de ne pas 
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augmenter les tarifsௗ», confie la directrice du 
SMICTOM. 
 

 
 

L’EPCI s’est tourné vers une autre solution 
: l’installation de composteurs collectifs au 
sein des communes intéressées. Ne 
disposant pas d’un maître-composteur, le 
SMICTOM de l’Ouest audois s’est 
rapproché du syndicat mixte fermé 

COVALDEM (déjà en charge de la 
compétence traitement pour le Smictom) 
pour la mise en place de ces dispositifs 
attendue pour 2024. 

Article issu de La Voix du Midi et rédigé par 
Florian MOUTAFLAN 

 
Sur la commune de Baraigne les composteurs collectifs ont été installés à côté de l'abreuvoir 
et sont déjà en service.  
Un contenant pour transporter vos déchets est disponible à 
la mairie aux horaires d'ouverture. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

Rénovation du Foyer Rural 
 
Un peu d’histoire ! Le foyer rural construit 
par les habitants de Baraigne en 1987 et 
après plus de 37 années de bons et loyaux 
services, avec une superficie de 250m², va 
refaire peau neuve. 
 
La rénovation du foyer était un des sujets 
abordés lors des dernières élections 
municipales sur lesquels l’équipe du 
conseil municipal et moi-même avons été 
élus. 
Mais un tel projet prend du temps si l’on 
veut que les choses soient bien faites. 
 

Le Conseil Municipal et moi-même avons 
travaillé sur la rénovation énergétique, 
phonique et électrique du Foyer Rural. 
Pour ce chantier de grande envergure, la 
municipalité a fait appel en 2021 au 
C.A.U.E. 11 (Conseil d’Architecture, 
d’Urbanisme et de l’Environnement) qui, 
après une visite sur terrain a établi une 
fiche conseil d’aide à la décision présentée 
en réunion le mardi 28 septembre en 
présence de Monsieur le Maire, Magali 
BELTRAN seconde adjointe, Madame 
GLEIZES Laurie architecte et Madame DIF 
Lucie paysagiste, Monsieur RAYNAUD 

 

Bioseau à récupérer à la Mairie 
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conseil départemental ainsi qu’un 
technicien du bureau du CAUE à titre 
indicatif pour les aspects techniques.  
 
Depuis, nous sommes accompagnés par 
Madame LOSTE (ATD11) afin de nous 
aiguiller au mieux dans toutes les 
démarches même si l’expérience de 
Nathalie FAURE, secrétaire de mairie, 
nous est d’une très grande aide. 

A l’aube de 2025, nous sommes heureux de 
vous annoncer la réalisation de ce gros 
chantier pour début du 3e trimestre 2025. 
 
Nous avons sollicité les subventions 
suivantes : l’Etat avec le Fonds Vert, le 
Conseil Départemental, le Conseil 
Régional et le Certificat Economie 
d’Energie (CEE). 
En ce qui concerne le choix du cabinet 
d’architecte, la décision sera prise lors du 
dernier conseil municipal de l’année. 

 

Investissement citoyen 
 
Nathan GAIARIN a 11 ans et est élève de 6 
-ème au collège des Fontanilles à 
Castelnaudary. Depuis 2 ans toutes les 
semaines il arpente avec son vélo et sa 
remoque les rues et les routes proches du 
village. 
 
Mais que fait-il ? 
Il ramasse les Déchets abandonnés par 
certaines personnes dans les rues, fossés, 
haies et bas-côtés de la route. Il récolte 
papiers, bouteilles verre et plastiques, 
polystyrène, même un tabouret et une mini 
planche à repasser. Sa collecte est amenée 
chez le maire de la commune Pascal 
ASSEMAT. Celui-ci les stocke avec 
d’autres déchets sauvages déposés au 
mépris des règles dans le local poubelle 
pour être amenés à la déchèterie de 
Labastide d’Anjou 
 
Pourquoi Nathan t’investis- tu autant ? 
Cet engagement pour la nature m’est venu 
instinctivement, je veux garder la propreté 
de mon beau village et préserver mon 
cadre de vie et mon bien être de demain. 
Ce n’est pas une contrainte pour moi car je 
rends l’utile à l’agréable en faisant du vélo 
et à Baraigne il y a beaucoup de côtes. Au 

début j’ai commencé avec un copain puis 
celui-ci a trouvé d’autres centres d’intérêt. 
Je suis encouragé par mes parents, le maire 
et en général par les habitants de la 
commune. Toutefois certains restent 
indifférents à mon action pour le bien-être 
de tous. 
 
Quel message veux-tu faire passer aux 
adultes ? 
Je souhaite dire qu’il faut être respectueux 
de la nature pour préserver mon avenir, 
car vous êtes par vos actions les légataires 
de notre vie de demain. 
 
Monsieur le maire que dire de ce 
bénévolat écologique ? 
Je suis agréablement surpris qu’un garçon 
de cet âge s’engage autant pour le bien être 
de tout le monde, je le félicite pour son 
action et je souhaite qu’il fasse des émules 
pour œuvrer à la propreté de notre joli 
village. Je rappelle que le respect des règles 
et des consignes affichées au local poubelle 
permet d’avoir un lieu propre sans dépôt 
d’objets qui doivent être déposés en 
déchetterie. Cette situation peut conduire à 
l’installation de caméra vidéo dans le local 
pour identifier les personnes fautives. 
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Félicitons Nathan pour son engagement 
pour la communauté, un exemple à 
méditer pour l’avenir de nos futures 

générations. Il sera mis à l’honneur par la 
mairie lors de la fête locale. 
 
 

 

Déchetterie 
 
Depuis le 1er Janvier 2022, suite au rattachement de la commune de Baraigne au SMICTOM, 

celui-ci nous permet d’accéder aux déchetteries de 
Labastide d’Anjou et Castelnaudary. 
 
Nous rappelons donc que : 
- la déchetterie de Labastide d'Anjou est 
accessible à tous les Baragnols.  
- le local poubelles est réservé aux déchets 
pouvant être jetés dans les containers.  
- le groupe Facebook "Tu es de Baraigne si" a 
été créé pour proposer dons, troc, échanges afin que 
ce genre de choses n'atterrissent plus dans le local 
poubelles.  

Nous comptons sur vous pour que cela ne se reproduise plus. 
            Merci de votre compréhension.  
 
 
 
 
 
 

 

 

 

QR CODE pour accéder au groupe Facebook 
« Tu es de Baraigne si » 

Article issu de La Dépêche du Midi et rédigé 
par Gilles BERMOND – Correspondant local 
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Moustique Tigre 
 
Le Moustique Tigre (nom 
scientifique Aedes 
albopictus) est un vecteur 
de maladies virales 
(chikungunya, dengue, 
zika). Installé depuis 2004 
en France, l’ensemble du 
territoire est concerné par 
un risque de 
développement de 
maladies transmises par 
les moustiques. Dans la 
région Occitanie tous les 
départements sont 

considérés comme colonisés. 
Aujourd’hui, ce moustique peut être à l’origine de 
nuisances locales et parfois devenir un vecteur de maladies 
en Occitanie. En effet, seule l’importation de la maladie 
virale par un voyageur en Occitanie peut provoquer 
l’apparition de cas puis éventuellement d’une épidémie. 
Éviter sa prolifération est un enjeu essentiel de la 
prévention contre la mise en place d’épidémies au même 
titre que la surveillance des maladies qu’il peut transmettre. 
Le Moustique Tigre est opportuniste et profite de toutes les 
retentions d’eau (appelées gîtes) douces et claires 
généralement de petite taille pour pondre ses œufs qui 
deviennent adultes en 1 à 2 semaines. Le point faible de son 
développement est le moustique adulte qui se déplace peu 
depuis son gîte (moins de 150m). 

Article issu : Moustique Tigre | Agence régionale de santé Occitanie 
 
 

Contact ARS Occitanie : 
ARS Occitanie 

26-28 Parc club du Millénaire 
1025, rue Henri Becquerel 

34067 MONTPELLIER 
04 67 07 20 07 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

Entretien du village 
 
La municipalité remercie Sylvie 
CATHALA pour l’entretien des espaces 
fleuris sur la place de l’église. 
 
L’entretien des espaces verts ainsi que le 
local poubelles est réalisé par l’employé 

intercommunal présent les mercredis 
après-midi avec la présence et l’aide de Mr 
le Maire. 

 

QR CODE pour accéder 
à la brochure complète 
pour le grand public 
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Comme vous le savez les espaces verts ne 
manquent pas dans la commune, nous 

mettons 
tout en 
œuvre afin 
d’entretenir 
au mieux le 
village 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Cette année ce sont encore deux journées 
broyage végétaux qui se sont déroulées le 
10 avril et le 23 octobre, la municipalité 

remercie les bénévoles présents lors des 
journées de broyage 
 
2024 a été l’année où la commune a fait 
réaliser la réfection du réseau électrique du 
terrain de tennis et du boulodrome qui 
avait été endommagé il y a quelques 
années maintenant. Cette réfection a coûté 
588,00 €. 

 

Urbanisme 
 
La Commune de Baraigne est en mesure de recevoir vos demandes d'autorisations 
d'urbanisme (permis de construire, déclaration préalable etc ...) de façon dématérialisée. 
Cette procédure dématérialisée permet au demandeur de faire des économies de papier en 
n'ayant pas à déposer son dossier en 6 exemplaires comme auparavant ! 
 
Les Baragnols ont adopté ce nouveau procédé. En effet, en 2014, sur 7 demandes 
d'urbanisme, 5 l'ont été de façon dématérialisée. 
 
Pour télétransmettre votre demande à la mairie, vous devez vous connecter sur le site 
"CCCLA - guichet numérique des autorisations d'urbanisme à l’adresse suivante : 
https://gnau28.operis.fr/castelnaudary/gnau/#/ 
 
Le plan local d’urbanisme (PLU) de Baraigne (cartographie et règlement) est consultable à 
l’adresse suivante : https://www.geoportail-urbanisme.gouv.fr 
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Bien vivre ensemble 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Stérilisation des chats : La stérilisation 

n'est pas obligatoire en 
France. Les animaux errants, 
chiens comme chats, 
relèvent de la 
responsabilité des maires. 
En vertu de l’article L. 

211-27 du code rural et de 
la pêche maritime, les maires peuvent 
procéder à la capture de chats errants sur 
leur commune qui ne sont pas identifiés 
(c’est-à-dire ni tatoués ni pucés) et dont 
l’identité du propriétaire n’est pas connue. 
Ces chats sont alors stérilisés et identifiés 
puis replacés dans leur zone d’habitat à la 
demande des maires afin de réduire 
significativement le risque de 

recolonisation de la commune par de 
nouveaux chats errants. 
Ce dispositif, présentant une alternative à 
la fourrière, est dit « chats libres » et peut 
résulter d'une coopération avec une 
association de protection animale et un ou 
des vétérinaires. 
Le rapport de la mission parlementaire sur 
le bien-être des animaux de 
compagnie (mission du député 
Dombreval), remis le 23 juin 2020 au 
ministre en charge de l’agriculture, 
alimente également les réflexions sur la 
stérilisation ; plus largement, 
l’amélioration de la gestion de l’errance 
animale est un objectif prioritaire du plan 
national sur le bien-être des animaux de 
compagnie, publié le 22 mai 2024 . 

 
Nuisance sonore animale : Les aboiements 

des chiens dans le 
voisinage peuvent 
être considérés 
comme étant une 

nuisance sonore 
extrême. Ces bruits 

domestiques peuvent constituer un trouble 
anormal de voisinage aussi bien au sein 
d’un immeuble que dans une maison 
individuelle, et aussi bien la nuit qu’en 
journée. C’est une source récurrente de 
litiges entre voisins. Les aboiements de 

chien constituant un trouble anormal du 
voisinage portent atteinte à la tranquillité 
publique. 
Un seul critère suffit pour constituer un 
trouble du voisinage. Les critères de 
l’article R1336-5 ne sont pas cumulatifs. 
Ainsi, si l’aboiement du chien est intensif, 
répétitif ou s’il est durable, il sera 
constitutif d’un bruit nuisible. 
 
Article R1336-5 : Aucun bruit particulier 
ne doit, par sa durée, sa répétition ou son 
intensité, porter atteinte à la tranquillité du 

Vaste programme vous en conviendrez !! 
Le bien vivre regroupe le stationnement, le 
débroussaillement, les haies, le voisinage, le brûlage 
des déchets verts, les encombrants et déchets 
ménagers ainsi que la stérilisation des chats et les 
nuisances sonores animales sur lesquels nous allons 
nous attarder. 

Prolifération exponentielle des chats 
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voisinage ou à la santé de l'homme, dans 
un lieu public ou privé, qu'une personne 
en soit elle-même à l'origine ou que ce soit 

par l'intermédiaire d'une personne, d'une 
chose dont elle a la garde ou d'un animal 
placé sous sa responsabilité. 

Opération Brioches 
 
Du 14 au 20 octobre, l'opération Brioches a été organisée dans tout le département de l’Aude. 
Ont été proposées à la vente des brioches au prix de 7 € l’unité.  
Les profits collectés contribuent à l'aboutissement de projets en faveur des personnes en 
situation de handicap.  
 
Edith CAZAUX, conseillère municipale, est passée 
durant cette période dans tous les foyers de 
Baraigne pour vous proposer la vente de brioches 
au profit de Afdaim-Adapei11. 
Cette année, ce sont 80 brioches qui ont été 
vendues pour une somme récoltée d’un montant 
de 591 €. 
Merci de l’accueil que vous lui avez réservé. 
 
Pour cette édition 2024, l’objectif audois était d’atteindre la vente des 40 000 brioches. Le pari 
a été largement dépassé, puisque il a été vendu 41 000 brioches  Un grand merci à toutes 
et tous qui ont cédé à la gourmandise solidaire et pour leur fidèle soutien  
Rendez-vous l’année prochaine ! 
 

Formation des élus 
 
FORMATION : LES 
CORRESPONDANTS 
INCENDIE ET SECOURS  
 
Le vendredi 8 mars, Éric 
MENASSI, président de 
l'AMA, et le colonel 
Christophe MAGNY, 
directeur du SDIS, ont 
ouvert la deuxième 

session de formation « des correspondants incendie et 
secours », qui s'est déroulée dans les locaux du SDIS à 
Carcassonne. 
 
A destination des maires, des adjoints chargés de la sécurité 
et des correspondants incendie et secours, cette rencontre 
avait pour objectifs principaux d’appréhender de façon 
pragmatique l’approche opérationnelle de crise et de 
renforcer les relations entre les élus et les pompiers audois. 
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Energies de la Piège 
Énergies de la Piège (EDP) est une association d’habitants. Ses adhérents ont pour ambition 
de rendre la vie plus belle sur notre territoire. 
Cela peut paraître présomptueux mais il s’agit tout simplement, pour celles et ceux qui en 
ont l’envie, de se regrouper, d’agir ensemble et de lancer des projets sur les sujets qui les 
concernent.   
 « Rendre la vie plus belle » pour les bénévoles de la Fripe de la Piège, c’est permettre à tous 
de se faire plaisir et de consommer autrement en prolongeant la vie des vêtements et ainsi 
préserver l’environnement. C’est aussi le plaisir de se réunir tous les mercredis et un samedi 
par mois pour « faire ensemble ».   
Pour d’autres c’est faire vivre le lieu de rencontre « Parents-Enfants » dans toutes les 
communes Hers et Ganguise. Accompagnés par Laëtitia, ils décident des lieux et des thèmes 
des clubs 1er âge, aident à la logistique ou participent à l’animation. C’est aussi l’occasion 
d’échanges, de rencontres, de nouvelles amitiés.  
 
Quant à la « Rando », c’est un vrai moment de convivialité où les habitants des 16 communes 
partagent le bonheur d’être et de faire ensemble. La dernière édition, à Baraigne, fut un 
grand succès avec plus neuf cents participants. Ce succès est avant tout celui des soixante 
habitants engagés toute l’année pour préparer les circuits et offrir huit cents repas « locaux 
». Et quelle fierté de déguster les produits de nos producteurs et de contribuer au « bien 
manger » sur notre territoire !  Qu’on se le dise, notre rando de la Piège a besoin de nouveaux 
bénévoles pour continuer : venez nous rejoindre ! 
 
Cette année nous avons vu l’arrivée de la nouvelle animatrice jeunesse. Shana a rejoint 
l’équipe au mois de juin. On se retrouve de nouveau à l’espace jeunes pour des activités ou 
de nouveaux projets. Comme pour toutes les activités offertes, le programme est à retrouver 
sur notre site -energiespiege.org- et sur le Communic’actif. 
Vivre mieux, c’est aussi pouvoir accéder à ses droits ici et maintenant grâce à notre « France 
Services ». Là c’est Laure qui est à « la manœuvre » pour vous aider dans vos démarches 
administratives. Éloïse, qui nous avait rejoint en 2023, vous accueille désormais lorsque, par 
exemple, vous venez participer aux ateliers numériques animés par Éric.  
 
En 2025, le groupe du projet « La FRIP » veut concrétiser. En plus de « la fripe de la Piège » 
c’est une recyclerie et un espace convivial qui doivent être pérennisée. Cela nous permettra 
de passer des moments ensemble comme lors du concert de rentrée au mois de septembre. 
Bien-sûr, vous pouvez apporter vos idées et votre enthousiasme à ce beau projet. 
Vous l’avez compris, à EDP, ce sont les habitants qui décident les projets qu’ils ont envie de 
mener et ceux-ci aboutissent grâce à leur engagement, leur implication, leur persévérance. 
 
Cette année, nous fêterons les 30 ans d’existence de l’association !  30 ans de rencontres, de 
faire ensemble, d’animations de la vie locale et de projets pour rendre la vie plus belle sur 
notre territoire.  
 
Si vous avez des idées, des envies, de l’énergie à partager, rejoignez-nous ! 
En attendant, nous vous souhaitons beaucoup de bonheur, de partage, pour les fêtes de fin 
d’année.  
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Economie Locale 
 
Vous pouvez retrouver tous les artisans de la vie économique locale sur le site internet via le 
QR Code suivant :   
 
 
 
 
 
 
 
Ce ne sont pas moins de 15 acteurs de la vie économique sur notre petite commune. 
 
 
BC Clim 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

Cabinet de sophrologie 
 

 
Pour se réconcilier avec ses émotions, être en harmonie avec 
son corps, son mental et son environnement » 
Différents thèmes abordés (liste non exhaustive) : 
- Apprendre à se détendre. 
- Renforcer la capacité à se détendre 
- Évacuer le stress au quotidien 
- Savoir prendre du recul 
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Economie Locale 2024 

Chauffage 
Climatisation 
Plomberie 
Entretien et dépannage 
Salle de bains clefs en main 
Recherche de fuites 

Contact :  
Cédric BESNARD 
07 84 24 12 77 
bc.climchauffage@gmail.com 
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- Retrouver le sommeil 
- Gérer la douleur 
- Maîtriser ses pulsions alimentaires 
- Vivre positivement son départ à la retraite 
- Maintenir sa mémoire en bon état… 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

Les Gourmands Roulants 
 
 

 
Vous avez 
peut-être vu passer notre 
Food Caravan (alias 

Gloria) dans les rues de Baraigne ou ses alentours, nous 
aimerions donc présenter officiellement notre agence de 
traiteur évènementiel : Les Gourmands Roulants. 
Pour tout type d’évènement : Anniversaire, mariage, fête 
religieuse, fête de famille ou même côté professionnel pour 
des séminaires ou pour les fêtes de fin d’année, nous 
pouvons être présents.  
 
Nous avons également la possibilité de livrer des repas 
pour des gîtes, domaines, hôtels et maison d'hôte. 

 
Un service de livraison à domicile (régulier ou ponctuel) est également possible. 
 
Et pour découvrir ce que nous faisons suivez le QR Code suivant :  

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

 

 

Contact :  
Corinne CAVAILLES 
03 Rue de l’Abreuvoir 
 
06 52 93 57 31 
https://atelier-de-sophrologie.com 

QR CODE pour accéder au site 
internet où vous trouverez de plus 
amples informations. 

Contact :  
Marine et Louis CERVONI 
02 Rue des Peupliers 
 
06 22 79 74 46 
lesgourmandsroulants@gmail.com 
www.lesgourmandsroulants.fr 
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L’Atelier de Poupette 
 

Laurie ALASSET s’est lancée dans la création de bijoux en avril 2023 
et a ouvert en juin 2024 au 9 Rue des Platanes un atelier de création 
où elle y confectionne ses bijoux. 
Cet atelier est un lieu de fabrication artisanale de pièces uniques 
Poupette vous y accueille chaleureusement afin de voir et/ou 
acheter ses diverses créations, mais également admirer son mode de 
fabrication. 
 
Laurie vous accueille dans son atelier :  

 
 
 
Contact :  
Laurie ALASSET 
09 Rue des Platanes 
 
06 38 71 36 56 
latelierdepoupette@yahoo.com 
 

Salon de coiffure 
 
Le salon de coiffure Dream Coach Hair vient de fêter sa première 
année d’existence. 
Le dernier commerce du village avait fermé en 1939, il a 85 ans. 
 
Lucie DUBLY a ouvert son salon de coiffure "Dream Coach Hair" il y 
a un an tout en conservant sa clientèle à domicile. 
Pour fêter cet évènement et remercier ses clients, elle a organisé un 
apéritif dînatoire à la salle des fêtes du village. 
Une cinquantaine de personnes ont répondu présentes à cette soirée, 
dont Monsieur le Maire Pascal ASSEMAT qui a souligné que c’était la 
première boutique à s’implanter sur la commune depuis… 85 ans.  
"Une aventure commune et communale" 
La jeune femme a souligné de son côté que cette réussite était avant 
tout "une aventure commune et communale. 

Je la dois à mes clients du village mais aussi des communes avoisinantes, certains font le 
déplacement depuis Castelnaudary, Limoux, Carcassonne et même Toulouse !", observait-
elle, remerciant au passage le maire et la secrétaire de mairie, Nathalie Faure, pour l’avoir 
aiguillée et aidée dans ses démarches administratives. 
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Comité des Fêtes 
 
La fin d’année se rapproche, il est donc temps pour moi de vous faire le bilan de l’année du 
comité des fêtes. 
 

Cette année nous avons eu l’opportunité d’accueillir Antoine, un nouveau membre 
dans notre équipe. Le bureau n’a pas beaucoup changé j’ai été réélue présidente, Justine a 
aussi été réélue à son poste de vice-présidente, ainsi que Magali au poste de secrétaire, en ce 
qui concerne le poste de trésorier Chantal a laissé sa place à Denis mais, elle reste tout de 
même membre du comité des fêtes. 
 
 Je profite de l’opportunité qu’il m’est donné de faire un mot dans le bulletin municipal, 
pour remercier la municipalité de son aide et chacun des membres du comité des fêtes et 
autres bénévoles qui ont répondus présent à la préparation des événements, ceux qui étaient 
là le jour même et ceux qui étaient là après pour ranger et nettoyer. 
J’aimerais également remercier tous les participants pour leur présence à chacun de nos 
événements. Cette année nous avons réalisé différentes manifestations comme : 

• La galette avec les vœux du maire 
• Le loto qui a permis de remplir la salle du foyer rural 
• La fête des voisins 
• La fête locale 
• Nous avons malheureusement dû annuler notre vide grenier faute de mauvais temps 
• La tournée des bonbons et la soirée d’Halloween 

 
 Cette année la fête locale a pris une organisation un peu différente de l’année 
précédente, puisque la messe et le dépôt ont eu lieu le samedi en fin d’après-midi, au lieu du 
dimanche en fin de matinée pour pouvoir recevoir le tournoi inter-villages le dimanche. Ce 
fut l’occasion pour Nathan GAIARIN de déposer la gerbe au monument au morts pour le 
remercier de son investissement dans le village. Notre repas a attiré 130 personnes, s’en est 
suivi une très bonne soirée. 
 Le tournoi inter-villages est organisé par le village ayant perdu l’année précédente, 
nous avons encore perdu cette année !! Il nous incombe à nouveau la tâche d’organiser le 
tournoi inter-villages de l’année 2025. Pour tenter de gagner l’année prochaine nous avons 
besoin de sang neuf donc toutes personnes souhaitant faire partie de l’équipe sont les 
bienvenues. 

Les bénévoles du comité des fêtes de Baraigne ont aussi apporté leur aide à 
l’organisation de la 28e rando de la Piège que nous avons eu le plaisir d’accueillir dans la 
commune. 

Je vous souhaite de bonnes fêtes de fin d’année en espérant vous retrouver aussi 
nombreux l’année prochaine. 
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En raison de problèmes techniques, le 
Comité des Fêtes de Baraigne a changé 
de compte. 
Flashez le QR Code suivant et venez 
nous retrouver :  
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Association Pilouchat 
 

 
L’association Pilouchat, à but non lucratif, a été créée en novembre 2023, pour aider au 
mieux-être des chats sans famille, en priorité sur la commune de Baraigne.   
 
La première action mise en œuvre, que nous allons poursuivre, est la stérilisation des chats 
et des chattes devenus errants. Pour cela, la mairie de Baraigne et l’association Pilouchat 
travaillent en étroite collaboration. En 2024 nous aurons réalisé au moins 26 stérilisations.  
 
Nous prenons le problème à sa source pour endiguer la prolifération. Mais l’association ne 
peut pas exister sans bénévole, et nous avons besoin de votre aide pour prendre en charge 
les chats qui le nécessitent. Notamment nous manquons de familles d’accueil pour accueillir 
les chatons en attente d’adoptants.  
 
Nous sommes heureux d’être à présent association reconnue d’intérêt général, ce qui vous 
permet de défiscaliser vos dons.  
 
Contactez-nous pour plus d’informations : 
www.helloasso.com/associations/pilouchat 
www.facebook.com/associationpilouchat.  
 
Mail : association.pilouchat@gmail.com 
 
  



 

20 
 

 

ACCA et AICA de la Colline 
 
L'année 2023 a vu l'extension de notre Association Communale de Chasse Agréée (ACCA) 
qui a été complétée par une Association Intercommunale. Cette dernière association, l'AICA 
DE LA COLLINE, prendra à sa charge la gestion des grands gibiers sur BARAIGNE et 
LABASTIDE D'ANJOU en regroupant les chasseurs de ces deux communes, lesquels 
bénéficient ainsi d'un territoire plus important. 
 
En clair : l'ACCA = gestion du petit gibier sur le territoire de BARAIGNE, 
L'AICA DE LA COLLINE= gestion des grands gibiers sur les communes de Baraigne et 
Labastide d'Anjou. 
 
Contact : 
Président ACCA Labastide et AICA DE LA COLLINE (Baraigne / Labastide) : 

- GUIRAUD Jérôme 06 82 33 25 45 
 
Secrétaire ACCA Labastide et AICA DE LA COLLINE (Baraigne / Labastide) : 

- Claude GAUTHIER  06 52 77 99 34 
 


